



# FRENTE POLÍTICOS

**1. Soberanía.** Estados Unidos, gobernado por Donald Trump, cerró 2025 preparando el terreno para una ofensiva antinarco rumbo a 2026, con designaciones de "terrorismo". México respondió marcando límites. Claudia Sheinbaum dejó claro que la cooperación en seguridad es histórica y efectiva, pero no admitirá intervenciones militares extranjeras. Inteligencia compartida, control territorial y combate financiero al crimen, sí; operaciones unilaterales en suelo mexicano, no. México defiende su soberanía. Que se entienda, inicia 2026 con un mensaje inequívoco, colaboración sin sumisión. Venga.

**2. Vocación.** Al cerrar 2025, la Secretaría de Marina proyecta algo más que disciplina, pues busca continuidad y expansión estratégica. El almirante Raymundo Morales reconoció el trabajo cotidiano del personal naval como el cimiento de la institución, subrayando valores como honestidad, honor y conciencia del deber. Pero el mensaje va más allá del ánimo interno. Hoy la Semar es pieza central en seguridad, aduanas, puertos, ciberdefensa, protección civil y desarrollo económico, con responsabilidades que abarcan desde el Corredor Interoceánico hasta la vigilancia digital y ambiental. El reto para 2026 será preservar su lealtad histórica.

**3. Distancia.** El gran salvado de 2025 fue Adán Augusto López, quien supo caminar en el fango. Mientras su exsecretario de Seguridad en Tabasco, Hernán Bermúdez Requena, quedó atrapado entre prisión preventiva, cerco financiero y acusaciones de alto impacto, el hoy líder de Morena en el Senado logró mantener distancia política y salir ilesa del vendaval. La negativa judicial para liberar las cuentas de la esposa e hija de Hernán "N" confirma que el caso avanza y que el cerco no se afloja. Pero la cercanía incómoda no alcanzó a Adán. En marzo se moverá el proceso. Pero en política, sobrevivir es saber hacer alianzas. Y Adán las hizo.

**4. Reto 2026.** El brote del gusano barrenador del ganado cerró 2025 como asunto de seguridad nacional y sanidad alimentaria. Con el DINESA activado, la cadena de mando quedó clara. Julio Berdegué coordina la respuesta política y la negociación con EU; Javier Calderón y Gabriel Ayala ejecutan el cerco sanitario desde Senasica; y la CPA, encabezada por Armando García, opera en campo. El control se apoya en seguridad federal con Omar García Harfuch para frenar el contrabando, mientras el sector ganadero, vía Homero García de la Llata, es clave para cumplir protocolos. Aquí no hay margen para titubeos.



**5. Herencia pesada.** Morelos cerró 2025 con un saldo que confirma que el relevo no borró el desastre heredado. **Cuauhtémoc Blanco** dejó un estado roto en seguridad y gobernabilidad, y **Margarita González Saravia** no ha logrado recomponerlo. Aunque su gobierno presume bajas en homicidio doloso, feminicidio y robo de vehículos, el repunte de extorsión, narcomenudeo y violencia familiar revela que el control territorial sigue fragmentado. **Miguel Ángel Urrutia**, secretario de Seguridad, ordenó la estructura, pero los delitos que afectan a las familias crecieron con fuerza. Ni sus patrullas nuevas han servido de algo.